

ABSTRAK

Atik Musmirotul Izah (1610110047), Nilai-nilai Pendidikan Islam pada Program Adiwiyata di MA Keterampilan Al-Irsyad Gajah Demak Tahun Pelajaran 2019/2020. Skripsi. Kudus: Fakultas Tarbiyah, Jurusan Pendidikan Agama Islam (PAI). IAIN Kudus, 2020.

Penelitian ini bertujuan untuk: 1) mengetahui pelaksanaan program Adiwiyata di MA Al-Irsyad Gajah Demak; 2) mengetahui nilai-nilai pendidikan Islam pada program Adiwiyata di MA Al-Irsyad Gajah Demak; 3) mengetahui faktor pendukung dan penghambat program Adiwiyata di MA Al-Irsyad Gajah Demak.

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field research*), dengan menggunakan metode pendekatan kualitatif, dengan teknik pengumpulan data melalui observasi, wawancara, dokumentasi dan gabungan. Pengambilan atau penentuan sumber data dilakukan dengan Teknik *purposive sampling*. Uji keabsahan data dalam penelitian ini menggunakan teknik perpanjangan pengamatan, peningkatan ketekunan, dan triangulasi. Sedangkan untuk analisis data dalam penelitian ini menggunakan reduksi data, penyajian data, kesimpulan dan verifikasi data.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Pelaksanaan program Adiwiyata di MA Al-Irsyad Gajah Demak dilaksanakan secara partisipatif dan melibatkan peran serta seluruh warga sekolah dan mitra instansi terkait pengelolaan lingkungan. Program tersebut disosialisasikan kepada kepada seluruh warga sekolah. Pelaksanaan program tersebut sesuai dengan empat komponen yaitu pengembangan kebijakan berwawasan lingkungan, pelaksanaan kurikulum berwawasan lingkungan, kegiatan lingkungan berbasis partisipatif, dan pengelolaan sarana pendukung ramah lingkungan. Madrasah membuat program-program yang bertujuan untuk menciptakan lingkungan sekolah yang bersih dan berbudaya lingkungan. Program itu adalah perumusan visi, misi berbudaya lingkungan, implementasi kurikulum berwawasan lingkungan secara integralistik, program pengelolaan sampah (bank sampah), ahad bersih, penngelolaan layanan kantin sekolah; 2) Nilai-nilai pendidikan Islam pada program Adiwiyata di MA Al-Irsyad Gajah Demak antara lain: a. tanggungjawab; b. solidaritas; e. peduli terhadap lingkungan; 3) Faktor pendukung pelaksanaan program Adiwiyata di MA Keterampilan Al-Irsyad Gajah meliputi a. Sumber Daya Manusia (SDM) dan Komitmen semua warga madrasah; b. Sarana dan prasarana; c. Monitoring serta evaluasi terhadap pelaksanaan program Adiwiyata, sedangkan faktor penghambat pelaksanaan program Adiwiyata di MA Keterampilan Al-Irsyad Gajah meliputi: a. kurang maksimalnya sistem yang berlaku; b. cuaca.

Kata Kunci: Nilai-nilai pendidikan Islam, program Adiwiyata